



Liliana Pérez López

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Controles de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer semestre

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Sistemas de atención de la salud

Se menciona que existen tres sistemas básicos de atención médica que son: Asistencia pública, Seguro de salud y sistemas nacional de salud. Ya que los tres están asociados con y corresponde a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista. Iniciamos con la asistencia pública que domina en los países con 1862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Dentro de ella menciona que sus instalaciones están generalmente subfinanciadas, no pueden satisfacer mucha la demanda y tienen personal insuficiente de igual forma se dirige hacia los médicos ya que dice que cuentan con un bajo salario y a pesar de eso se ven obligados a suplementarlo con otros cargos, es decir trabajar doble para poder tener lo necesario. Se continúa con el seguro de salud que domina alrededor de 23 países con 711 millones de habitantes abarcando el 18% de la población mundial se dice que cuentan con dos tipos de seguro el gubernamental que consiste en un seguro de vida a los que forman parte del gobierno el cual le da todo el respaldo necesario a él y a su familia y el segundo es el seguro no gubernamental podría abarcar todo lo contrario a lo anterior podemos abarcar de igual forma que estos tipos de seguros gubernamentales dependería de los países en los que se ponga en práctica y de ahí dependería la calidad de servicios.

Sistemas de atención a la salud

Se inicia explicando el entendimiento de un "Sistema" como un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica.

Todo sistema de salud poseen los siguientes elementos: Procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, Nosología, Procedimientos de diagnóstico y cosmopolitismo. El último punto nos explica que es la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. Por otro lado López Angostin lo define como "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinada, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él". Por otro lado consideraba a los sistemas de salud como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. De esa forma se pretende que cada sistema médico posea una forma de entender la salud y la enfermedad y además de eso proporcionar una explicación sobre la causa de la enfermedad, su clasificación, el procedimiento que se debe llevar a cabo para diagnosticarlo, tratarlo, así como también buscar la forma para prevenirlo. De igual forma se menciona que el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo. La medicina

Sistema Médico Convencional

Se habla de que la expresión "medicina alternativa y complementaria" o bien conocido como MAC es una de las muchas denominaciones que se reciben de las prácticas médicas que comúnmente no son impartidas a los estudiantes de la facultad de medicina. Por otro lado la denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el término de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal. Se dice que el interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Entre los factores predictores del uso de cuidados de salud alternativos se pueden citar los siguientes: un pobre estado de salud, la vida, el padecimiento de afecciones crónicas, la pertenencia al grupo cultural comprometido con el medio ambiente o el feminismo. Según a eso, el acceso a las modalidades de las MAC proporciona a los pacientes mayores oportunidades y recibir los cuidados que se ajustan a sus creencias y preferencias. La disponibilidad de estos tratamientos MAC se le yega a considerar un medio importante para el fortalecimiento del papel del paciente. En esa misma línea la disponibilidad de las MAC y un enfoque de los cuidados centrado en el paciente que

Sistema Médico Tradicional

Nos explica que la medicina es parte de la Cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad, por otro lado nos menciona que en múltiples ocasiones la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos han podido garantizar. Se dice que durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición, aun después de tantas décadas, en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos, las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Se dice que esto provocó que los indígenas se vieran obligados a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportuna

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006, octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Hospital Italiano de Buenos Aires, V.62 (N.3), p.87-93.

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachments/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

Menéndez, E.L. (1998, octubre) Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatriz. (N° 51), p 17-22.

Jiménez, A. A. (2017, julio-agosto). Medicina Tradicional. Boletín CONAMED-OPS, V.1, P.31-34.

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

Pereyra-Elías, René, & Fuentes Delgado, Duilio. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29(2), 62-63.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200002&lng=es&tlng=es.